



Nombre del alumno: González Ríos Sindy Arely.

Nombre del docente: QFB: Canales Hernández Yeni Karen

Materia: Bioética.

Actividad: Tríptico: La ética en el área de la salud, ética área el cambio en el equipo de salud.

Licenciatura: Enfermería.

Grado y grupo: 1F. Fecha y lugar: 20 Enero del 2021. Tapachula, Chiapas.

La fenomenología del cuidado,

La intersubjetividad que es la categoría central para el análisis fenomenológico: "Aquí es donde estoy, donde mis semejantes están, jamás podemos estar en el mismo lugar, en la misma posición, estar hoy aquí o allá", estamos siempre en relación unos con otros.

La comprensión para atender al mundo vivido, la ciencia tiene que aprender las cosas sociales como significativas, la familiaridad de las cosas nos permite captar al otro ser individual, y generalizarlo.

La racionalidad y la internacionalidad o mundo social constituido por actores y actos que obedecen a costumbres, o reglas que nos conducen mejor a un fin o dan buenos resultados o fines.

La moral descansa naturalmente en el sentimiento.

Anatole France

El señor es el autor y dueño de la vida y el ser humano su imagen viviente, es siempre sagrado desde su concepción, y en todas las etapas de la existencia, hasta su muerte natural y después de la muerte por lo que todas las políticas actuales a favor del aborto y de eutanasia, no son comportamientos éticos, ni morales, y el personal de enfermería, no tiene por que acatarlas sino están dentro de sus principios éticos y morales.

El último atributo que se debe a la vida es una muerte digna y buena, sin tristeza, ni amargura, ni lamento ni temor.

Hay que morir con libertad, sin aferrarse a la vida, quedarse dormido dejarse llevar por la corriente, fluir, ir trascender, sin importar las circunstancias de la muerte o de la vida.

Elegir una buena vida es escoger una buena muerte. Morir es parte del drama de vivir: todos mueren pero no todos viven, sino que muchos solo existen, lo cual da realidad a la famosa frase: "La Muerte es más universal que la vida". Las instancias de la vida y la misión del equipo de salud, la verdad sobre el ser humano y la dignidad de toda persona humana, forman parte de la fidelidad hacia la vida.

▲ *Sindy Arely González Ríos*

LA ÉTICA EN EL ÁREA DE LA SALUD

La ética es la ciencia que estudia la moral del hombre en sociedad. Se trata de una ciencia práctica o normativa pero también de una ciencia teórica.



Los profesionales del área de la salud tenemos el privilegio y la responsabilidad de atender al ser humano en todo lo relativo a su salud.

MORAL

La moral se refiere a las creencias y practicas de primer orden sobre el bien y el mal por medio de las cuales guiamos nuestro comportamiento y establece que es lo bueno y lo malo.



Lo primero es no hacer daño. Hipócrates

Es intrusión física, emotiva y psíquica que nos autoriza el paciente merece un comportamiento cuidadoso de cada profesional que participa en su estudio y atención. Esto es, la ética.

La ética es el segundo nivel en el que se logra una consideración producto de la reflexión sobre nuestras creencias y prácticas morales. La ética evalúa y por tanto, comprende el proceso de valoración. Provee la base teórica para valorar el por qué algo es bueno o malo. Esta teoría ética conforma las razones para juzgar algo como bueno o como malo.

La ética de los profesionales de la salud, particularmente la ética médica, abarca sus responsabilidades y obligaciones profesionales, sin embargo, ponemos énfasis en que los principios que rigen la conducta y responsabilidad profesionales pueden rebasar e incluso llegar a ser contrarios a lo marcado por la ley.

Un código de ética define los comportamientos aceptados o aceptables.

- ◆ Promueve altos estándares para la práctica profesional.
- ◆ Provee una referencia para la autoevaluación.
- ◆ Establece un marco de referencia para las responsabilidades y conductas profesionales.
- ◆ Sirve como medio para la identidad profesional.
- ◆ Es un índice de madurez profesional.

ÉTICA PARA EL CAMBIO EN EL EQUIPO DE SALUD

La ética, es urgente en nuestro que hacer y ser profesional, ya que en todas las profesiones se está dando una amplia discusión, sobre la urgente necesidad de una ética mundial

¿Cómo continuar o como mejorar el trabajo de un profesional de enfermería, que se distingue por cuidar a una persona cuando a él o ella no la tratan como persona?

- ◆ tomar decisiones colectivas profesionales del área de la salud, que salvaguarden el perfil profesional de las diferentes disciplinas que trabajan en salud.
- ◆ No menospreciar a los integrantes del equipo, sino identificarse como iguales .

Para el cambio ético en el equipo de salud es indispensable y urgente, considerar una ética elaborada no solo con la razón sino también con el corazón. Es insoslayable un cambio de cultura del equipo de salud tanto organizacional, humana y espiritual.



La ética del equipo de salud debe de proponer la igualdad y pluralidad entre sus miembros para permitir la coexistencia y desarrollar armonía en el centro laboral.

Bibliografía

José Morales González, Graciela Nava Chapa, Jaime Esquivel Soto, Luis Enrique Diaz Perez. (Julio 2011). *Principios de ética, bioética y conocimiento del hombre*. Abasolo 600, Centro, Pachuca, Hidalgo, México.: Universitaria, UAEH.